

広報の取組・トピックス（第467号）

中部地整広報戦略室

令和7年12月23日

中部地方整備局ホームページの「フォトギャラリー」コーナーを更新しました。11月期の中部地整のトピックスやイベントなどの取組を62組の写真により分かりやすく紹介しています。



土木の日イベントに実物の消波ブロック(50t型)を展示！

各事務所のSNSにも掲載中！

https://www.cbr.mlit.go.jp/pdf/sns_link.pdf
(中部地方整備局管内SNSリンク集)



新丸山ダム定礎式！



11月24日(月)
新丸山ダム定礎式！

新丸山ダム定礎式を開催いたしました。(出席者数:約200名)

写真前列左より、森本輝中部地方整備局長、水嶋智国土交通省事務次官、森野真治三重県議会副議長、服部浩三重県副知事、大村秀章愛知県知事、江崎禎英岐阜県知事、渡辺猛之参議院議員、今井雅人衆議院議員、若山慎司衆議院議員、真野哲衆議院議員、若井敦子参議院議員、写真後列左より、浅井慎一新丸山ダム工事事務所長、伊藤徳宇桑名市長、水野光二瑞浪市長、渡辺幸伸御嵩町長、藤井浩人美濃加茂市長、金子政則八百津町長、小坂喬峰恵那市長、加藤錠司郎稻沢市長、松井聰羽島市長、山内大三郎丸山地域総合開発協議会委員長(岐阜県可児郡御嵩町)

【新丸山ダム工事事務所】

「木曽川中流域自転車で繋ぐかわまちづくり計画」 登録証伝達式を開催！



11月19日(水)

「木曽川中流域自転車で繋ぐかわまちづくり計画」登録証伝達式を開催！

「木曽川中流域自転車で繋ぐかわまちづくり計画」の登録証伝達式を稻沢市役所にて行い、沿川12市町を代表して、稻沢市長に登録証を伝達しました。伝達式の参加者からは、回遊性が高まり、交流人口が高まっていくと良い、地域拠点の点をサイクリングロードとして線で繋ぎ、木曽川中流域が面として発展していくと良い等の期待の言葉をいただきました。(愛知県稻沢市)

【木曽川上流河川事務所】

「第9回 矢作川水系流域委員会」を開催！



17日(月)矢作川水系流域委員会



18日(火)現地視察

11月17(月)～18日(火)
「第9回 矢作川水系流域委員会」を開催！

河川整備の具体的な整備内容等を定めた矢作川水系河川整備計画の点検を目的に、「第9回 矢作川水系流域委員会」を開催しました。

今回は河川の維持管理に関する事項、ダムの維持管理に関する事項について有識者の方々に審議・確認をして頂きました。
(愛知県岡崎市)

【豊橋河川事務所】

本格的な降雪シーズンに備え、「除雪作業出発式」を実施！



11月17日(月)
「道の駅」朝霧高原で除雪作業出発式を実施！

本格的な降雪シーズンに備え、「道の駅」朝霧高原において除雪作業出発式を行い、除雪作業関係者の安全意識と協力体制を確認しました。併せて、車両やポスターの展示、チラシの配布を通してドライバーへ冬期の交通安全確保について啓発活動を行いました。(総勢50名)(静岡県富士宮市)

【静岡国道事務所】

本格的な降雪シーズンに備え「除雪出発式」を開催！



11月14日(金)
除雪出発式を開催！

本格的な降雪シーズンに備え、国道41号と中部縦貫自動車道の冬期の円滑な道路交通の確保や、除雪作業の安全な実施に向けて、数河除雪センターにおいて関係者約40名が参加し除雪出発式を行いました。(岐阜県飛騨市)

【高山国道事務所】

三重県内3国道事務所が合同で雪氷出陣式を開催！



11月28日(金)

雪氷出陣式 冬期の道路交通の安全確保・雪氷作業に向けて、雪氷出陣式を開催！

国道25号(名阪国道)守田基地において、本格的な雪シーズンに備え、除雪作業車等の動作確認及び雪氷期間開始の号令などを行う雪氷出陣式を実施しました。三重県内の国道事務所、三重県警察本部、雪氷作業受注者など約50名が参加しました。(三重県伊賀市)

【北勢国道・三重河川国道・紀勢国道】

地震による雪崩を想定し、関係機関と合同で道路啓開訓練を実施！



11月7日(金)

災害時の迅速な救援活動・道路啓開のため、関係機関と合同で道路啓開訓練を実施！

地震による雪崩や倒木、交通事故などを想定し、迅速な救援活動及び道路啓開が実施できるよう消防や森林組合など計8機関(約60名)が参加し、合同で道路啓開訓練を実施しました。(岐阜県飛騨市)
【高山国道事務所】

美濃加茂地域の関係機関12者100名が集結し、 道路啓開訓練を実施！



11月19日(水)

甚大な地震災害等に備え、木曽川緑地ライン公園にて大規模災害防災合同訓練を実施！

地震等の発生後にいち早く道路啓開を行えるよう、発災時にとるべき行動について、県や市、警察、自衛隊、消防、NTT、中部電力PG等、関係機関との連携強化を目的とした大規模合同防災訓練を実施しました。(岐阜県美濃加茂市)

【岐阜国道事務所】

千種警察署・千種消防署・中部技術事務所による 初の合同車両救出訓練を実施！



11月4日(火)

千種警察署・千種消防署と連携した土砂崩落による車両救出訓練を実施！

夜間に発生した地震により土砂崩落が発生し車両が埋没し車内に要救助者が取り残された状況を想定した車両救出訓練を行い、千種警察署、千種消防署、当事務所の職員約45名が参加しました。

本訓練では、警察・消防による救出活動を中部技術事務所の照明車が力強く支援しました。(愛知県名古屋市東区)

【中部技術事務所】

水質事故対策訓練！



11月20日(木)

揖斐川支川の大江川と海津市武道館にて、水質事故対策訓練を実施！

水質事故対策の知識や技術のより一層の向上に努めるべく、木曽川水系水質保全連絡協議会の構成機関、流域市町、関係事業者など、総勢91名が参加。

事故発生初期段階の措置、オイルフェンス設置、簡易水質測定等の訓練を実施しました。(岐阜県海津市)

【木曽川下流河川事務所】

中部地方防災エキスパートとの意見交換会を開催！



11月14日(金)

7年ぶりに中部地方防災エキスパートと意見交換を実施！

公共土木施設等の整備・管理等についての専門的ノウハウを持つボランティアの人達を「中部地方防災エキスパート」として登録しています。今回、三河地区の8名の中部地方防災エキスパートと意見交換会を行いました。災害経験が少ない職員の発災時対応の精神的な支援や日常の点検等における注意点等について意見交換し、当事務所職員との連携や顔の見える関係づくりの継続を確認しました。(愛知県豊橋市)

【豊橋河川事務所】

広域避難実現プロジェクト 第2回幹事会開催！



11月29日(水)

木曽三川下流部広域避難実現プロジェクト 第2回 幹事会を開催！

「行政サービス」から「行政サポート」※への転換を踏まえたアクションプランの改定骨子(案)と規約改定(案)について、幹事会から承認を得ました。

また、各市町村・各県の広域避難に関する取組状況と課題を共有しました。(三重県桑名市)

※「行政サービス」から「行政サポート」：犠牲者ゼロを実現するための(行政主導による)広域避難誘導から、自ら避難判断する住民を行政が全力でサポート

【木曽川下流河川事務所】

産業技術総合研究所の皆さまが由比地区地すべり対策を見学！



10月31日(金)

(旬な現場)「由比地区周辺の地質と地下水の巡査」のため、地すべり対策事業の見学会を実施！

産業技術総合研究所の研究者様(34名)に由比地区の地すべり対策事業の見学会にお越しいただきました。地すべり対策施設としての役割説明や、深基礎杭・集水井・排水トンネルを見学し、事業の進捗状況、施設の構造や効果、整備の進め方など理解を深めて頂きました。(静岡県静岡市清水区)

【富士砂防事務所】

知識・技術の向上を目的として、焼津市役所職員が現場訪問！



11月4日(火)・11月12日(水)

(旬な現場)焼津市役所の職員に向け、大沢川扇状地・由比地区地すべり対策事業の見学会を実施！

焼津市役所の職員23名が2日間に分かれ、大沢川遊砂地工及び由比地区地すべり対策事業の見学会にお越しいただきました。施設を熱心にご覧になり、土砂の運搬先や集水井の仕組みについての質問が出るなど、熱心に見学されました。(静岡県静岡市清水区・富士宮市)

【富士砂防事務所】【中部技術事務所】

大富士地区社会福祉協議会の皆さんに向け、防災講義及び現場見学会を実施！



11月14日(金)

(旬な現場)富士砂防事務所内にて防災対策についての講義のあと、大沢扇状地にて見学会を実施！

富士宮市大富士地区社会福祉協議会の皆さん(32名)が、事務所にて災害対策室の見学及び防災講義を受講いただきました。その後、大沢川遊砂地へ移動し、遊砂地工(ハード対策)と、観測システム(ソフト対策)を見学していただきました。熱心に説明を聞いていただき活気ある見学会となりました。(静岡県富士宮市)

【富士砂防事務所】

富士宮市議会産業都市委員会の皆さんが砂防施設を見学！



かざまつり 11月27日(木)

(旬な現場) 風祭上流遊砂地と大沢扇状地の見学会を実施！

かざまつり

富士宮市議会産業都市委員の皆さんが、風祭上流遊砂地と大沢扇状地を見学しました。風祭上流遊砂地では※INSEM工法(砂防ソイルセメント工法)について説明し、大沢川遊砂地では施設の役割と現状、堆積土砂の有効活用について説明し理解を深めていただきました。

※現地で掘削した土砂とセメント等を工事現場で攪拌・混合し振動ローラーで締固めにより構造物を構築する工法
(静岡県富士宮市)

【富士砂防事務所】

愛知大学生が「豊川水系河川整備計画、流域治水」を学ぶ！



11月29日(土)
「愛知大学・東三河総局連携講座」のフィールドワークを開催！

愛知大学の学生21名が「愛知大学・東三河総局連携講座」として、豊川放水路管理所において、豊川の河川整備計画や霞堤、豊川放水路について学ぶフィールドワークを実施しました。霞堤の歴史や現状、流域治水の取り組み、豊川放水路の役割などの説明をし、理解を深めて頂きました。(愛知県豊川市)

【豊橋河川事務所】

河川維持管理のプロが集結！豊川放水路で技術研鑽！



11月5日(水)
「令和7年度 豊川放水路に関する現地視察と意見交換会」を開催！

河川維持管理技術者や職員など32名が、国土交通省登録資格「河川維持管理技術者」の資格取得者と職員が一堂に会し、河川維持管理技術の研鑽を目的とした現地調査および意見交換会を開催しました。老朽化が進む河川管理施設への対応を含め現場での知見共有や技術交流、助言を受けました。安全で持続可能な河川管理に資する専門家と職員が、現場で学び合う貴重な機会となりました。(愛知県豊橋市・豊川市)

【豊橋河川事務所】

八百津町観光協会主催のダムツアーを開催！



11月29日(土)
(旬な現場)八百津町観光協会主催の「ダムの魅力たっぷりツアー」を開催！

八百津町観光協会主催の「ダムの魅力たっぷりツアー」を開催しました。丸山ダム見学のほか、ダムマイスターによる丸山ダムクイズ、八百津せんべいのダム焼印体験、その後酒蔵で丸山ダムに貯蔵するお酒を選びました。19名の参加者の方々に丸山ダムの様々な魅力を知っていただくことができました。(岐阜県加茂郡八百津町)

【木曽川水系ダム統合管理事務所 丸山ダム管理支所】

里山探検隊が砂防を学ぶ！



11月12日(水)
里山探検隊活動を実施！

揖斐川・根尾川流域の住民9組10名が、越美砂防管内の災害の歴史や防災対策事業について学びました。「多くの方の努力によって、安全が守られていることが体感できた。」「砂防って大切」との感想を頂きました。(岐阜県揖斐郡揖斐川町)
【越美山系砂防事務所】

秋の小渋ダム見学イベントを実施！



11月9日(日)

小渋湖周辺の紅葉シーズンにあわせてダム見学イベントを実施！

小渋ダムでダムの中やキャットウォーク、バイパストンネル、発電所などを見学するイベントを計画しましたが、雨天のため見学箇所を一部変更(ダム堤体→操作棟)して実施しました。午前、午後の2回で50名の方が参加して、普段入ることができない操作棟からダムを撮影しながらアーティスティックな眺めを楽しんでいました。小渋ダム(長野県上伊那郡中川村)

【天竜川ダム統合管理事務所】

美和ダムバイパストンネル見学イベントを実施！



11月8日(土)

完成20周年の美和ダム土砂バイパストンネルで見学イベントを実施！

今年完成20周年を迎える美和ダム土砂バイパストンネルと発電所の見学イベントを実施。約60人と多くの方に来ていただきました。今回は、トンネルの内部700mくらいまで探検して、壁面への落書きや真っ暗闇を体感したり、また、トンネル吐口からの美しい紅葉を撮影したりと、皆さん思い思いに楽しまれていました。美和ダム(長野県伊那市)

【天竜川ダム統合管理事務所】

建設業で働く皆さんのが災害対策用機械を見学・体験！



11月28日(金)

(旬な現場)飯田市に本社を置く建設業者で構成される『飯田建設業クラブ』

“飯友会”的皆さんのが災害対策用機械を見学・体験！

日頃、国土交通行政にご協力いただいている建設業の皆さんに、災害復旧支援で活躍する災害対策用機械の見学や操作体験を通じて、国土交通省の災害支援の取り組みについて理解を深めていただきました。参加者からは、「災害発生時にはTEC-FORCEと連携して災害支援活動を行うことがあり、今回の見学はそのためにも貴重な経験となった」との声が寄せられました。(愛知県名古屋市東区)

【中部技術事務所】

DXセンター・災害対策用機械を見学！



11月21日(金)

(旬な現場)“住民の暮らしを守る” 愛知県議会議員の皆様がDX・災害対策用機械を体験！！

日頃、地域住民の暮らしを守るためにご尽力いただいている愛知県議会議員の皆様に、中部技術事務所のDXセンター及び災害対策用機械の見学・操作体験を通じて、国土交通省のDX及び災害支援の取組みについて知っていただきました。この機会を通じて、自治体との広域的な防災力の強化や、災害時における迅速な連携・協働の実現につながることが期待されます。(愛知県名古屋市東区)

【中部技術事務所】

小学生が建設機械、災害対策用機械を見学・体験！



11月18日(火)

(旬な現場)名古屋市立引山小学校の児童の皆さんが工事現場で働く建設機械・災害対策用機械を見学・体験！

名古屋市立引山小学校の教員、児童の皆さん10名に、工事現場で働く建設機械の迫力を間近で体感していただき、災害復旧支援で活躍する災害対策用機械の見学、操作体験を通じて国土交通省の災害支援の取り組みについて学んでいただきました。参加された児童からは、「排水ポンプ車の水の勢いにびっくりした」「対策本部車がお部屋になってすごい」と驚きの声が聞かれました。(愛知県名古屋市東区)

【中部技術事務所】

名古屋市内の大学生が名古屋港を見学！



11月27日(木)

名古屋港見学会を実施！

港湾の役割について理解してもらい、港について関心を高めてもらうことを目的として、名古屋港の見学会を実施しました。当日は名城大学の学生約20名が2班に分かれて、座学と見学を通して港を学んでもらいました。座学では、港湾の役割と名古屋港の概要について学び、その後船に乗って1時間ほど名古屋港を見学してもらいました。船に乗って港を見学する機会が初めてだったので、クルーズ船やモーターポールを見て、そのスケールに驚いていました。(愛知県名古屋市港区)

【名古屋港湾事務所】

名四国道事務所でインターンシップを実施！



11月5日(水)～11月7日(金)
高校生が最新のICT施工技術を学習！

名古屋市立工芸高校の学生2名を対象にインターンシップを実施しました。令和8年度開通予定の国道155号豊田南バイパス事業の現場で最新のICT施工を体験していただきました。学生からは現場でICT施工を学び作業が減って楽になっていることが分かったとの感想をいただきました。(愛知県豊田市)

【名四国道事務所】

愛知工業大学×けんせつ小町・チーム”愛”意見交換会を開催！



11月19日(水)
愛知工業大学×けんせつ小町・チーム”愛”意見交換会を開催！

入職支援として「けんせつ小町・チーム“愛”」9名が愛知工業大学を訪問し、就職をひかえた学生13名と意見交換を行い、学生の就職前の疑問や不安にお答えしました！(愛知県豊田市)

【愛知国道事務所】

防災について広く学習するため防災教育を実施！



11月28日(金)
防災について広く学習するため防災教育を実施！

名古屋市立桜田中学校からの依頼に基づき、中学1年生190名を対象にこれまでの水害と治水対策、流域治水の取り組みなど防災教育を実施しました。ハザードマップの説明など真剣な表情で聞いていました。(愛知県名古屋市南区)

【庄内川河川事務所】

海津市 防災講座！



11月10日(月)
海津市立海津小学校にて、防災講座を実施！

4, 5年生および保護者の方を対象に、防災教育支援(防災講座)を行いました。
ハザードマップで自宅の浸水リスクを調べた後、マイ・タイムラインを作成しました。(岐阜県海津市)
【木曽川下流河川事務所】

しんぐう

新宮高校で「道路整備と環境保全」の出前講座を開催！



10月31日(金)

若手職員が事務所の紹介と道路の意義について講義！

しんぐう

「紀勢国道事務所」と「一般社団法人ヤマネ・いきもの研究所」、「おわせ学び工房」と合同で、和歌山県立新宮高等学校学彩探求科1年生(約60名)を対象に、道路整備と環境保全についての出前講座を実施しました。紀勢国道事務所からは「紀勢国道事務所の紹介および近畿自動車道紀勢線の概要とストック効果」について、若手職員が講義を行いました。講義後にグループ討議がありましたが、生徒たちは積極的に質問等が多く、職員も刺激を受けました。(和歌山県新宮市)

【紀勢国道事務所】

名古屋市内の小学校にて出前講座を実施！



11月4日(火)

小学生に名古屋港に関する出前講座を実施！

名古屋市内の小学校の4年生に、名古屋港の発展の歴史についての出前講座を行いました。「みなど」がどのような場所であるか、また名古屋港の成り立ちや現在の役割について学んでいただきました。物流に使われる船の大きさに驚きながらも、熱心に講座に参加するようすが見られました。(愛知県名古屋市南区)

【名古屋港湾事務所】

永年にわたり河川管理施設の操作に従事された功労者方に感謝状を贈呈！



11月21日(金)
河川管理施設の適切な管理・操作に従事した個人に対する表彰式を開催！

当事務所では、管内の排水機場やひ管など河川管理施設の管理や操作を、地元自治体を通じて、当該施設の近隣にお住まいの方々に委託しています。このたび、永年にわたり河川管理施設の適切な管理・操作に個人として従事され、河川災害の防止に寄与されてきた7名のご苦労とご功績に対して、木曽川上流河川事務所長から感謝状を贈呈しました。(岐阜県岐阜市)
【木曽川上流河川事務所】

河川管理施設において長年従事功労者へ感謝状を贈呈！



11月19日(水)
表彰式後に、意見交換会を実施！

意見交換会では、管理や操作に対する熱い思いや日頃ご苦労されている点について お二人からお話しを伺いました！
長年にわたり河川管理施設の管理・操作にご尽力をいただき、地域の安全・安心を支えるご協力に、心より感謝申し上げます。
(三重県桑名市)

【木曽川下流河川事務所】

建設労働災害ゼロをめざし「工事等安全協議会」を開催！



11月18日(火)
建設労働災害ゼロをめざし「工事等安全協議会」を開催！
～安全強化に向けて工事等関係者が結集～

建設労働災害ゼロをめざし『令和7年度 名四国道事務所工事等安全協議会』を開催しました。工事等の受発注者約120名が一堂に会し、労働基準監督署による労働災害防止に関する講演、工事等各現場における事故防止に対する取組の発表を通じて情報共有を行い、労働安全に対する意識向上を図りました。(愛知県豊田市)

【名四国道事務所】

令和7年度 木曽川上流河川事務所 工事安全推進協議会を実施！



11月26日(水)

事務所管内における工事の安全推進のため、令和7年度 木曽川上流河川事務所工事安全推進協議会を実施！
工事の安全推進を図るため、各現場等で実施されている安全活動の事例を共有しました！(岐阜県瑞穂市)
【木曽川上流河川事務所】

令和7年度北勢国道事務所 工事等労働安全衛生協議会総会を開催！



11月27日(木)
北勢国道事務所工事等労働安全衛生協議会(発足41年目)総会を開催！

建設労働災害の撲滅に向けて「北勢国道事務所工事等労働安全衛生協議会総会」を開催しました。工事・業務受注業者や関係者が約130名参加しました。四日市労働基準監督署や中部電力パワーグリッド(株)による講話や、各支部が実施している安全対策の取り組み等の発表を通じて、安全意識の向上を図りました。(三重県四日市市)

【北勢国道事務所】

「ふじBousai 2025」に参加！



11月15日(土)
「ふじBousai2025」にて防災に関するパネル展示・模型実験などを実施！

静岡県富士市にある「ふじさんめっせ」で開催された、「ふじBousai2025」に参加し166名の方にブースにお越しいただきました。子ども達には土石流の模型実験やラジコン操作で土砂掘削が体験できる「土石流キャッチャー」が人気で、防災について楽しみながら学ぶ機会になったと思います。富士山砂防ボランティア協会にも協力をいただき、来場された方々に富士山噴火についての意識アンケートを実施しました。(静岡県富士市)

【富士砂防事務所】

「令和7年度 しづおか建設まつり」に参加！



11月22日(土)

事務所の事業や建設業の魅力を広くPRするため、「しづおか建設まつり」に参加！

富士砂防事務所のブースには266人が訪れ、事業紹介のパネルなどを展示し、模型を活用した土砂災害実験やラジコン操縦による土砂掘削などを体験いただきました。また、富士山砂防ボランティア協会の協力のもと、来場された方々に富士山噴火についての意識アンケートを実施しました。次世代の担い手確保に繋がるよう、建設業に興味を持っていただければ幸いです。(静岡県静岡市清水区)

【富士砂防事務所】

「静岡はたらくクルマ展」・「しづおか建設まつり」に出展！



11月22日(土)～11月23日(日)

「静岡はたらくクルマ展」「しづおか建設まつり」にて、静国のしごとをPR！

静岡市が主催する「静岡はたらくクルマ展」に道路パトロール車を出展するとともに、子供用TEC服の試着体験や災害対策用機械のペーパークラフトを配布し、来場した子どもたちに国交省のしごとを身近に感じていただきました。隣接して同事開催された「しづおか建設まつり」では、国道1号清水立体の模型等を展示し、来場者からは「早く開通して欲しい！」との期待の声をたくさんいただきました。(静岡県静岡市清水区)

【静岡国道事務所】

イベントで災害対策車両を紹介 しづおか建設まつり・静岡はたらくクルマ展に参加！



11月22日(土)～11月23日(日)

「しづおか建設まつり」「静岡はたらくクルマ展」で災害対策車両を展示

静岡市清水区にある清水マリンパークで「しづおか建設まつり(静岡市主催)」と「静岡はたらくクルマ展(エスパルスドリームプラザ主催)」が同時開催され、静岡河川事務所では照明車と待機支援車を展示しました。当日はとても暖かく、大勢の親子連れで賑わいました。待機支援車の中を探検したり、照明車のカメラを操作したりして、多くの来場者に災害対策用機械について知ってもらうことができました。(静岡県静岡市清水区)

【静岡河川事務所】

「とよね・みどり湖ハーフマラソン」に出展！



11月2日(日)
「新豊根ダム」と「流域治水」を P R !

「新豊根ダム」及び「流域治水の取り組み」を知ってもらうためのパネル展示などを実施し、多くの来場者の方にご覧頂きました。(愛知県北設楽郡豊根村)

【浜松河川国道事務所】

岡崎防災展2025に出展！



照明車の展示



こどもテック服の試着



浸水体感VR体験

11月7日(金)～8日(土)

岡崎防災展2025！

豊橋河川事務所では、イオンモール岡崎において開催されました「岡崎防災展2025」に河川パトロールカー並びに照明車を出展しました。また、こどもテック服の試着や「浸水体感VR」による浸水体験をして頂きました。照明車の操作などを見学頂くと共に、浸水体感VRについても2日間で大人37名、子ども73名の計110名に体験して頂きました。(愛知県岡崎市)
【豊橋河川事務所】

あいち防災フェスタに出展！



災害対策車両の展示



浸水体感VR体験



愛知県知事も来場

11月9日(日)
あいち防災フェスタ

豊橋河川事務所では、イオンモール豊川において開催された「あいち防災フェスタ」に河川パトロールカー並びに照明車を出展しました。また、「浸水体感VR」による浸水体験をして頂きました。当日は風雨が時折強まる天候でしたが、展示車両に興味津々な多くの子ども達に参加頂くと共に、浸水体感VRについても冷たい雨の降りしきる中、大人4名、子ども7名の合計11名に体験して頂きました。(愛知県豊川市)

【豊橋河川事務所】

ふれあい広場にダムPRブース出展！



内川河川事務所



11月8日(土)

地元の秋祭りにブース運営を実施！

岐阜県瑞浪市陶町で実施された「ふれあい広場」で、ブースの運営を実施しました！

ブースでは、ダムカード・御朱印・おみくじ等の配布、照明車の乗車・操作体験をしました！（岐阜県瑞浪市）

※ふれあい広場（岐阜県瑞浪市陶町）

【庄内川河川事務所 小里川ダム管理支所】

江南市総合防災訓練に対策本部車、照明車が出動！



江南市総合防災訓練		
第1部訓練	第2部訓練	第3部訓練
9:00～ 応急給水訓練/ 給水訓練/ 道路復旧応急訓練		9:00～ 訓練実施 (炊き出し調理)
10:00	10:00～ 消火器 取扱訓練/ 簡易消火栓 取扱訓練	トリアージ訓練
11:00		10:30～ 炊き出し試食配布
12:00		閉会式
		12:00 END

常設ブース
防災啓発ブース/VR避難訓練体験/煙体験/起震車体験/
避難所体験/アマチュア無線通信訓練/ボランティアセンター活動訓練

車両展示
対策本部車/照明車/高性能救助車/はしご車

《訓練想定》令和7年11月2日（日）午前9時00分に南海トラフ地震が発生したことにより、市内各地で被害が発生した状況を踏まえ、市は各防災関係機関等の協力を得て災害応急対策演習及びKTXアリーナへ避難所を設置したことを想定し訓練を実施します。

9:00 START 11.2 sun

11月2日(日)

「江南市総合防災訓練」にて対策本部車、照明車を展示！

江南市が主催する「江南市総合防災訓練」に参加し、対策本部車と照明車を展示しました。会場では子どもたちから「こんなに広いんだ！」と驚きの声があがり、初めて見る災害対策用機械に興味津々の様子でした。実際に見て触ることで、防災への理解を深めてもらえる良い機会となりました。（愛知県江南市）

【木曽川上流河川事務所】

「キッズワークフェス in おおがき 2025」にて照明車の操作体験を実施！



11月15日(土)～16日(日)

大垣市が主催する「キッズワークフェス in おおがき 2025」に参加！

木曽川上流河川事務所からは、働く車として「照明車」を派遣し、子どもたちに操作体験をしてもらいました。

体験した子どもたちからは、「照明車の操作が面白くて楽しかった」、「思っていたより操作が簡単で驚いた」などの声があり、楽しんでいる様子が見られました。また、防災服(TEC-FORCE)の試着体験では、未来のかっこいい・かわいいTEC-FORCE隊員が誕生し、ブースを盛り上げてくれました。今回のイベントを通じて、国土交通省の役割や仕事内容について、多くの方々に关心を持っていただくことができました。(岐阜県大垣市)

【木曽川上流河川事務所】

防火・防災フェア in 桑名 2025！



11月8日(土)

大規模水災害に備えるため、マイ・タイムラインと広域避難を紹介！

ジオラマ模型での実演、伊勢湾台風AI語り部との対話体験を実施しました。

また、照明車の操作体験では、たくさんの子どもたちに実車を操作していただきました。(三重県桑名市)

【木曽川下流河川事務所】

くわな商工まつり 働く車大集合！



11月9日(日)

木曽川下流河川事務所からは、照明車と伊勢湾台風の被災状況のパネルを出展！

参加された方々には、照明車の操作体験をしていただきました。

また、伊勢湾台風の被災状況のパネル展示を行い、広域避難の重要性をあらためて認識していただきました。
(三重県桑名市)

【木曽川下流河川事務所】

きそさきちょう

2025 木曽岬町防災フェア！



11月16日(日)

自助と共に学んでいただくため、マイ・タイムラインと広域避難を紹介！

ジオラマ模型での実演、伊勢湾台風AI語り部との対話体験を実施しました。

また、照明車の操作体験では、幅広い年代の方に操作していただきました。(三重県桑名郡木曽岬町)

きそさきちょう

【木曽川下流河川事務所】

土木の日イベントに実物の消波ブロック(50t型)を展示！



11月8日(土)

港を守る防波堤の一部である消波ブロック(50t型)を実物展示！

道の駅「開国下田みなと」で開催された土木の日イベントに実物の消波ブロック(50t型)を展示しました。子供から大人まで多くの方が触れる・押すなどして、港湾整備のスケールの大きさを肌で感じていただきました。他にも当事務所からは消波ブロック模型の積み体験や港湾業務艇「しもだ」を展示し、本イベントを通じて海洋土木を感じてもらいました。
(静岡県下田市)

【清水港湾事務所】

「あいちITSワールド2025」にてETC2.0紹介ブースを出展！



11月22日(土)～11月24日(月・祝)

ETC2.0を利用したサービス内容をVRスコープ用いて紹介！

11月22日から24日にポートメッセなごやで開催された「あいちITSワールド2025」において、ETC2.0のサービスを紹介するブースを出展しました。期間中は約670人もの来場者がブースを訪れ、VRスコープで実際に高速道路を走行しているかのような疑似体験をしながら、ETC2.0が提供するサービスを体験しました。(愛知県名古屋市港区)

【道路部 交通対策課】

「小里川ダム湖周ウォーキング」を開催！



11月16日(日)

小里川ダム湖周を散策する「小里川ダム湖周ウォーキング」を開催！

地元ボランティアの案内で小里川ダム湖周を散策する「小里川ダム湖周ウォーキング」を開催しました！なお、一部コースでは中京高等学校の生徒が案内人として参加者に説明しました！(岐阜県恵那市～瑞浪市)

【庄内川河川事務所 小里川ダム管理支所】

「ダム湖周トレイルランニングレース」と「階段レース」を初開催！



11月29日(土)

小里川ダム湖周を走る「ダム湖周トレイルランニングレース」と堤体横の階段で「階段レース」を初開催！

小里川ダムで競う「ダム湖周トレイルランニングレース」と「階段レース」を初開催しました。なお、一部コースでは中京高校和太鼓部の生徒が参加者への応援として、現地で和太鼓を披露しました！(岐阜県恵那市～瑞浪市)

【庄内川河川事務所 小里川ダム管理支所】

「138ウインターイルミ2025」の点灯式を実施！！



11月15日(土)

国営木曽三川公園 138タワーパークで「138ウインターイルミ2025」が開幕！

国営木曽三川公園138タワーパークにて「138ウインターイルミ2025」が開幕。愛知県立一宮商業高校吹奏楽部の華やかな演奏で幕を開け、会場全体が温かな雰囲気に包まれました。クライマックスでは、来場者とともにカウントダウンを行い、約40万球のLEDが一齊に点灯。幻想的な光景が広がり、冬の夜を鮮やかに彩りました。(愛知県一宮市)

【木曽川上流河川事務所】

冬の光物語 イルミネーション点灯式！



11月23日(日)

木曽三川公園センター『冬の光物語』イルミネーション点灯式を開催！

50万球の光が公園を彩る、毎年恒例のイルミネーションイベント『冬の光物語』。

点灯式では、カウントダウンとともに、北ゾーンのイルミネーションを一齊に点灯！

点灯後にはライブステージが開催されました。(岐阜県海津市)

【木曽川下流河川事務所】

工事現場を利用した映画上映会で事業PR！



11月16(日)
映画上映会で豊田南バイパス事業をPR！

令和8年度に開通予定の国道155号豊田南バイパス工事現場で、豊田市主催の映画上映会『豊田南バイパスシネマ』が開催されました。擁壁をスクリーンに見立て映画を上映するもので、オープニングには事業PR動画「もうすぐつながる豊田南バイパス」を観ていただきました。約100名が来場され、事業について理解を深めていただくとともに映画を楽しんで鑑賞されました。(愛知県豊田市)

【名四国道事務所】

「安倍川流木クリーンまつり」を開催！



11月16日(日)
第21回安倍川流木クリーンまつり約800名が参加し、安倍川を清掃！

「安倍川流木クリーンまつり」は平成15年度から始まり、今年で21回目の開催となりました。天候にも恵まれ、賛同団体や市民の方々など約800名の参加をいただき、河川敷の流木・ゴミを収集して安倍川をきれいにすことができました。(静岡県静岡市葵区)

【静岡河川事務所】

名阪国道を綺麗に！イガクリン作戦を実施！



11月19日(水)

名阪国道を安心・安全でより快適に走行して頂くために、イガクリン作戦を実施！

名阪国道ゴミゼロ作戦において、安心・安全でより快適に走行して頂くため、トラック協会・地元住民・受注者・北勢国道事務所の約24名が、「道の駅いが」にて「イガクリン作戦」と称した清掃活動を実施しました。(三重県伊賀市)

【北勢国道事務所】

国道42号沿線でボランティア団体の皆さんと花植を実施！



11月19日(水)

国道42号沿線でボランティア団体(シャープ株式会社)の皆さんと花植を実施！

紀勢国道事務所管内の国道42号沿線において、ボランティア・サポート・プログラムの協定を締結しているシャープ株式会社の皆さん(16人)と紀勢国道事務所の職員(7人)が花植を実施しました。「多気町の玄関口を花で彩り、道路利用者の皆さんに少しでも心に潤いを感じていただきたい。」、そんな思いで日々花の手入れをしていただいている。(三重県多気郡多気町)

【紀勢国道事務所】

「東三河生態系ネットワークフォーラム 2025」に出展！



11月8日(土)

「東三河生態系ネットワークフォーラム 2025」で豊川自然再生事業を紹介！

「東三河生態系ネットワークフォーラム 2025」にて、豊橋河川事務所が実施する豊川自然再生事業(干潟再生、ヨシ原再生)についての動画やパネル等を用いて説明し、来場者の方々に事業や自然環境への理解を深めていただきました。
(愛知県豊川市)

【豊橋河川事務所】

アジア競技大会 公認コース認定審査！



11月14日(金)

『長良川国際ボートコース』A級 2000mの公認コース認定審査を受審！

第20回アジア競技大会ローイング競技の会場予定の『長良川国際ボートコース』で、国際大会を開催するために日本ローイング協会の公認コース認定審査を受審しました。

2005年 界ボート選手権大会から約20年振りの国際大会開催を目指します。(岐阜県海津市)

【木曽川下流河川事務所】